



Carbón

• Es el principal producto de la región. Se produce en tres departamentos de la costa Caribe: Cesar, La Guajira y Córdoba, siendo los dos primeros los de mayor participación. Las cifras de 2017 señalan que se produjeron 83'280.871,2 toneladas. Y se exportaron desde esta región 6.270,1 millones de dólares.

Esta es la oferta del canasto caribeño

33,5 por ciento. Le siguen la palma de aceite con el 14,4 por ciento, el banano con el 13,8 por ciento, el plátano con el 11,8 por ciento, el ñame con el 11,3 por ciento y el mango con el 3,8 por ciento, entre otros.

En el caso de los cultivos transitorios se tienen el arroz, que representa el 40,9 por ciento de estos, el maíz con una participación del 38,9 por ciento, la patilla con el 5,5 por ciento, la ahuyama con el 4,7 por ciento y el melón con el 2,5 por ciento, entre otros.

El año pasado el sector agropecuario de la región Caribe, y según datos del Ministerio de Comercio, Industria y Turismo, exportó al mundo un total de 508,6 millones de dólares, con un aumento del 2,5 por ciento. Y este año, entre enero y abril, exportó en esa clase de productos 166,3 millones de dólares, con un decrecimiento del 13,1 por ciento.

El principal producto de exportación de este sector en esta parte del país, es la palma de aceite, que representa el 3,6 por ciento de las exportaciones del Caribe colombiano. Le sigue el banano que representa el 2,6 por ciento de las ventas externas de esta región.

De otra parte, la costa Caribe produce y exporta también carbón y petróleo que, del total de las exportaciones, son los dos principales productos.

El principal cultivo permanente de la costa Caribe es la yuca. Y el más destacado de los transitorios es el arroz.

La región Caribe es una zona que cuenta con 10,1 millones de hectáreas dedicadas actividades agropecuarias. De esas, el 6,2 por ciento es de uso agrícola, mientras que el 86,4 por ciento al uso pecuario que es básicamente a pastos y forrajes, malezas y rastrojos, vegetación de sabana y vegetación de páramos, entre otros.

Sin embargo, se trata de una región con una variada oferta de productos agrícolas para el resto del país, pero también para el mundo. Café, tabaco, banano, maíz, arroz, yuca, palma de aceite, ñame, ahuyama, patilla y algunos cítricos, entre otros, hacen parte de la canasta de esta región.

Si bien este sector productivo ha perdido terreno en esta parte del país, sigue siendo un componente importante en la base económica de la región.

El sector agrícola, pecuario, de caza, silvicultura y pesa de la

costa Caribe representa el 13,7 por ciento del Producto Interno Bruto de esta actividad en el total nacional y participa con el 5,7 por ciento de la economía de la región.

Según datos del Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane), si bien esta actividad registró un crecimiento del 1,8 por ciento el año pasado, fue una variación menos dinámica que la de un año atrás cuando tuvo un aumento del 5,4 por ciento.

“El sector agropecuario volvió a presentar disminución por cuenta de la reducción en el volumen de ganado vacuno comercializado y sacrificado, consecuencia entre otros aspectos a la caída en las exportaciones al Medio Oriente, la crisis por los brotes de fiebre afto-

sa y el contrabando de ganado vivo desde Venezuela”, señala el Boletín Económico Regional del Banco de la República.

Agrega que la producción de huevo se contrajo debido a la venta de aves que terminaron su ciclo productivo y la de leche por las altas temperaturas y temporada seca que afecta los pastos.

“Contrario ocurrió con los créditos otorgados por Finagro, la producción de carne de pollo y los niveles de abastecimiento de alimentos, que presentaron crecimientos en el comparativo anual”, señala.

De otra parte, al costa Caribe se destaca por tener cultivos permanentes y transitorios. En el caso de los primeros, la yuca es el más importante de la región, con una participación del

508
millones de dólares

EXPORTÓ EL SECTOR AGROPECUARIO DE LA REGIÓN CARIBE EL AÑO PASADO.

Petróleo

• Es un producto que está en seis de los ocho departamentos que integran la costa Caribe: Atlántico, Bolívar, Cesar, Magdalena, Córdoba y Sucre. Entre ellos

producen 404.439 barriles por día. Desde esta región se desparcharon al mundo en el 2018 un total de 1.802,1 millones de dólares.



FOTO: REUTERS



FOTO: ISTOCK

Aceite de palma

Se produce en cuatro departamentos de la costa Caribe: Atlántico, Bolívar, Cesar y Magdalena. La producción alcanza las 576.631 toneladas. Las exportaciones desde la re-

gión sumaron en 2018 US\$418,5 millones. Entre los destinos se encuentran: Alemania, Bélgica, Brasil, Chile, China, Ecuador, España y Estados Unidos, entre otros.

Yuca

• Este es un alimento que se produce en siete de los ocho departamentos que integran la costa Caribe: Atlántico, Bolívar, Cesar, Córdoba, La Guajira, Magdalena y Sucre. Se producen 1'270.524 toneladas. Las exportaciones alcanzaron en 2018 los US\$515.525. Los principales destinos de estas ventas fueron, entre otros: Aruba, Curazao, España y Estados Unidos, entre otros.



CRÉDITO: CORPORACIÓN COLOMBIA INTERNACIONAL

Banano

• Se produce en dos departamentos de la costa Caribe: Magdalena y La Guajira. De las 1'769.645 toneladas que produce el país, 523.635 se producen en la región Caribe. Las exportaciones que hizo esta región de este producto sumaron US\$316,4 millones.



FOTO: ISTOCK



FOTO: YOMAIRA GRANDETT CECT

Name

• Este producto se produce en 7 de los ocho departamentos que integran la región. Atlántico, Bolívar, Cesar, Córdoba, Magdalena, La Guajira y Sucre. La producción alcanza las 430.016 toneladas y las exportaciones el año pasado alcanzaron los US\$8,27 millones. Los principales países de destino son Puerto Rico, Estados Unidos, Países Bajos, Aruba y Curazao.